



01.02.2001 – 08:31 Uhr

## Manifeste de Fribourg pour les soins palliatifs

Berne (ots) -

Aujourd'hui pour certains, demain pour tous

Plus de cinq cents professionnels et responsables de la santé témoignent aujourd'hui 1er février 2001 leur engagement à promouvoir les soins palliatifs, répondant ainsi à l'invitation de la Société Suisse de Médecine et de Soins Palliatifs (SSMSP) et de la Ligue suisse contre le cancer (LSC). Ils expriment leur soutien au "Manifeste de Fribourg" qui se donne cinq ans pour développer des soins palliatifs de qualité dans toute la Suisse.

Présentée à Fribourg le 1er février, une étude, commanditée par la SSMSP et par la LSC sur l'état des lieux des soins palliatifs en Suisse, montre que les personnes atteintes de maladie incurable n'ont pas accès à des unités spécialisées en soins palliatifs dans près de la moitié des cantons. De même, l'offre - et le financement - de soins palliatifs à domicile sont encore très lacunaires, alors que la plupart des malades expriment le souhait de mourir à la maison. Une attention particulière devra être portée à l'accompagnement d'enfants et d'adolescents en situation palliative.

Un engagement moral en faveur des malades

Le manifeste de Fribourg a été énoncé sur la base des résultats de l'étude sur l'état des lieux des soins palliatifs en Suisse. Un groupe stratégique - à fonder - coordonnera les initiatives pour les intégrer dans les systèmes de santé cantonaux au cours des cinq prochaines années. Les professionnels de la santé sont appelés à proposer une prise en charge respectueuse de l'autonomie et de la qualité de vie du malade, à l'hôpital, en ambulatoire et au domicile du patient, par une équipe multidisciplinaire. Ils s'engagent à élaborer et à appliquer des critères de qualité pour la formation et la pratique clinique. Les instances politiques sont invitées à soutenir la reconnaissance des soins palliatifs dans la Loi sur l'assurance-maladie (LAMal), à promouvoir leur intégration dans les programmes de recherche et dans la formation des futurs médecins et soignants.

Les soins en fin de vie au coeur du débat

Les institutions (SSMSP et LSC) organisant la journée de consensus pour les soins palliatifs au Forum Fribourg sont persuadées que les soins palliatifs représentent une contribution essentielle à la qualité de vie des malades, de leur entourage, en particulier en fin de vie! Cet élan en faveur des soins palliatifs intervient à un moment où la discussion sur l'euthanasie met les soins en fin de vie au coeur du débat public.

Contact:

Ligue suisse contre le cancer, Service de presse, Anne Durrer, case postale, Effingerstrasse 40, 3001 Berne, tél. +41 31 389 91 21 / 00, fax +41 31 389 91 60, e-mail: [info@swisscancer.ch](mailto:info@swisscancer.ch), Internet: [www.swisscancer.ch](http://www.swisscancer.ch).

[ 003 ]